



Résultats des élections législatives

Réaction de Stéphane Haussoulier, président du Conseil départemental

Amiens, lundi 8 juillet 2024

« Les électeurs de la Somme ont choisi leurs représentants à l'Assemblée nationale à l'issue de ce second tour des élections législatives. J'adresse mes félicitations républicaines aux députés élus ou réélus dans chacune des cinq circonscriptions de notre département.

Je leur souhaite bon courage dans l'exercice de leurs fonctions, tant sur le terrain qu'à Paris. Les dossiers de la Somme sont nombreux et les attentes des Samariens le sont encore plus.

Le réveil républicain, observé à l'échelle nationale, n'a pas bénéficié aux candidats de la Somme, avec notamment trois députés issus de l'extrême droite, dont un « parachuté ». Ne nous voilons pas la face : l'extrême droite reste en embuscade et progresse.

J'ai une pensée sincère pour Emmanuel Maquet, dont le dévouement remarquable ces sept dernières années pour la Picardie maritime ne s'est pas traduit dans les urnes ce dimanche. Nous savions que cette élection serait difficile.

Hubert de Jenlis a mené un combat acharné dans la deuxième circonscription. Hélas, nous avons pu constater l'absence de report des voix que l'on pouvait imaginer susceptibles d'aller sur sa candidature. La désunion du premier tour provoque souvent la désunion au second tour. L'absence de report spontané des voix vers celui qui incarne le camp des personnes raisonnables est une leçon à retenir pour les prochaines échéances électorales.

Une autre victoire a été également le fruit d'un désistement républicain de la part d'une candidate de l'ancienne majorité présidentielle. Je tiens à le souligner.

Au-delà de défendre les intérêts des habitants de la Somme, j'espère pouvoir compter sur les députés pour contribuer à l'apaisement nécessaire et façonner le destin de notre pays.

La situation politique est extrêmement compliquée et semble déjà bien mal engagée. Dans d'autres pays, où la pratique du compromis est courante, nous serions déjà en train de construire une plateforme de gouvernement.

Cependant, chez nous, les principaux leaders des différents groupes issus de ces élections législatives s'attachent à appliquer intégralement leurs engagements vis-à-vis des Français. Ce n'est pas le bon chemin pour la cohésion de la nation.

Aucun groupe, ni aucun parti, n'a obtenu de majorité. L'Assemblée nationale doit donc envisager de construire une nouvelle proposition pour imaginer son avenir. Faute de quoi, nous risquons de connaître une instabilité équivalente à celle que les plus anciens ont connue pendant la IVe République.

Est-ce que les Français veulent cela ? Je pense très sincèrement que non. Leur message doit être entendu. »

CONTACT PRESSE

Eloïse DEVRED

03 22 71 81 33 - 06 11 46 81 18 - edevred@somme.fr

www.somme.fr/presse

